
 
CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 
 

 

Deliberazione del Consiglio Comunale 

n. 57  del  25/09/2023 
 
OGGETTO: “Richiesta dibattito politico prot. gen. n. 47524 dell’11 settembre  2023: mancata 
approvazione tariffe TARI 2023 – 2025 e prosecuzione dell’azione amministrativa; nuova compagine 
Assessoriale”. 

 

L'anno duemilaventitre (2023) il giorno venticinque (25) del mese settembre dalle ore 09:30 e ss.,  in 
Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è riunito, su invito del 
Presidente del Consiglio Comunale del 15/09/2023 n. 48486, notificato a norma di legge, il Consiglio 
Comunale in seduta pubblica di prima convocazione. 
All’inizio della seduta, risultano presenti\assenti i seguenti Consiglieri Comunali:  
 
n. CONSIGLIERI Pres Ass. n. CONSIGLIERI pres

. 
ass. 

1 MARTIRE Calogero  X 13 ABRIGNANI Angelina  X 
2 VIOLA Vincenza X  14 CRAPAROTTA Marcello X  
3 STUPPIA Salvatore  X 15 DITTA Rossana X  
4 CURIALE Giuseppe  X 16 MANUZZA Antonino X  
5 MANDINA Angela X  17 VIRZI’ Biagio X  
6 CIRRINCIONE Patrick X  18 GIANCANA Antonio  X 
7 FOSCARI Filippo  X 19 CALDARERA Gaetano  X 
8 DI BELLA Monica X  20 COPPOLA Giuseppa X  
9 MALTESE Ignazio X  21 LIVRERI Anna Maria X  
10 CAMPAGNA Marco X  22 CORLETO Anna X  
11 MILAZZO Rosalia X  23 VENTO Francesco  X 
12 CASABLANCA Francesco X  24 TRIPOLI Aldo Francesco X  
 
Presiede l'adunanza il Presidente, Avv. Patrick Cirrincione. 

Partecipa il Segretario Generale, Avv. Cinzia Gambino. 

Consiglieri  assegnati n.24 - in carica n.24- Presenti n.  16, Assenti n.   8 (Martire, Stuppia, Curiale, 

Foscari, Abrignani, Giancana, Caldarera e Vento). 

Sono presenti  per l’Amministrazione il Sindaco, l’Ass. Gandolfo e  l’Ass. Calamia. 

 

 

 



 

Il PRESIDENTE 

 
Procede, quindi, alla trattazione del quarto punto posto all’O.d.G. avente ad oggetto 

“Richiesta dibattito politico prot. gen. n. 47524 dell’11 settembre  2023: mancata approvazione 

tariffe TARI 2023 – 2025 e prosecuzione dell’azione amministrativa; nuova compagine 
Assessoriale”. 

 
Il Cons. Viola considerata l’assenza del Sindaco per impegni con alcune testate giornalistiche, 

propone di sospendere il Consiglio in attesa che il Sindaco ritorni in aula. 
 
Il Presidente, visto che il punto all’ordine del giorno tratta il dibattito politico, sostiene che 

non avrebbe senso procedere senza il Sindaco e alle ore 11,50 sospende la seduta. 
 

************ 
 
Alla ripresa, Il Presidente,  alle ore 12,00 invita il Segretario Generale a chiamare l’appello 

nominale e accertato il numero legale è tale da determinare la ripresa della seduta:  Consiglieri 
presenti 15 – Consiglieri assenti n.9 ( Martire, Stuppia, Curiale, Foscari, Abrignani, Manuzza, 
Giancana, Corleto  e Caldarera). Rappresenta che il Sindaco è rientrato ed  invita i Consiglieri ad 
intervenire. 

Entra Manuzza- Consiglieri presenti 16 – Consiglieri assenti n.8 
 
Intervengono nell’ordine: 
 

Il Cons. Milazzo chiede al Sindaco Alfano, quali propositi prospetta per questa città,  e si 
dichiara  basita per i nomi proposti quali Assessori, ai quali comunque augura buon lavoro. Non 
capisce come il Sindaco non si assuma la responsabilità di accettare che non ha rispettato il suo 
programma elettorale e che il suo progetto politico è fallito già tre anni fa, quando ha perso la 
maggioranza. Vorrebbe sentire il Sindaco sugli equilibri di bilancio e sulla TARI. Chiede  
spiegazioni in merito alla rinomina dell’Ass. D’Agostino, il quale aveva dichiarato la fine del suo 
percorso con il Sindaco Alfano, come anche per l’Ass. Foscari che aveva dichiarato di non volere più 
cariche assessoriali. Continua sostenendo che tutto ciò non ha nessuna logica e coerenza e invita il 
Sindaco a dimettersi  per il rispetto dei cittadini che lo hanno votato. In  merito alla nomina dell’Ass. 
Mandina, che ha lavorato in V° CCP, sostiene che ben poco ha fatto, considerato che i sevizi sociali 
hanno bisogno di molta attenzione e conclude l’intervento, aspettandosi delle risposte esaustive da 
parte del Sindaco su come voglia continuare la sua azione amministrativa. 

Il Cons. Viola chiede chiarezza da parte del Sindaco in merito alle tariffe della TARI e al 
contratto stipulato con la SAGER. In merito alla nuova compagine assessoriale si congratula per la 
riconferma dell’Ass. Manuzza, mentre per quanto riguarda l’Ass. Mandina si augura che possa 
portare avanti i progetti anche regionali inerenti i servizi sociali. In merito al servizio ASACOM, 
rappresenta dubbi sulla compatibilità dell’Ass. Mandina con tale servizio. Per quanto riguarda l’Ass. 
D’Agostino gli consiglia di leggere l’intervento fatto dal Cons. Virzì, relativamente alla gioventù 
politica. Si rammarica della mancata apertura del canile comunale, che denota una mancata 
sensibilità nei confronti dei cani che hanno diritto ad essere sfamati ed accuditi, provocando varie 
problematiche quali l’abbandono dei cani e la mancata adozione, con conseguente aggravio per le 
casse comunali. Per quanto riguarda l’Ass. Foscari consiglia di occuparsi del decoro del cimitero, 
ridotto in pessimo stato. 

Il Cons. Virzì rappresenta le proprie preoccupazioni per la salvaguardia degli equilibri di 
bilancio dell’Ente, espone alcune valutazioni sulle priorità da attenzionare in sede di controllo degli 
equilibri di bilancio   ribadendo la necessità per il futuro di attenzionarli in maniera attenta e costante  
per la stabilità di bilancio ed in tal senso invita il Segretario Generale a dare indirizzi al Responsabile 
del Servizio Finanziario. 



Il Cons. Craparotta mette in evidenza alcune problematiche riguardante l’accumulo di 
spazzatura nei pressi delle case IACP e chiede di conoscere quando partiranno i progetti riguardanti il 
quartiere Belvedere 

Il Sindaco chiarisce alcuni aspetti riguardanti il contratto firmato con la SAGER, 
evidenziando che è stato predisposto dall’Amministrazione precedente e assicura che in futuro si farà 
di tutto per  redigerlo in maniera più proficua per il Comune. In merito alla problematica del canile 
chiarisce che gli sta a cuore, asserendo che è sempre in contatto con le Associazioni e auspica un 
aumento delle adozioni, ma ribadisce che i tempi contrattuali vanno rispettati e ciò ha causato un 
allungamento dei tempi. In merito alla pulizia dei plessi scolastici, il Sindaco chiarisce che la 
discerbatura deve essere fatta in prossimità dell’inizio dell’anno scolastico e che il numero dei 
dipendenti sono pochi per i 12 plessi presenti nel comune, per tale motivo ha chiesto la 
collaborazione dei cittadini che hanno aderito numerosi. In merito al Cons. Viola, che lo accusa di 
non aver rispettato il programma elettorale, la invita a rileggerlo, attenzionandone la premessa 
riguardante il dissesto finanziario e quindi le poche  risorse economiche. La spesa, continua il 
Sindaco, si attua attraverso l’approvazione del bilancio che si presenta ogni anno e che purtroppo 
pochi esaminano. Tutto si basa sugli incassi tributari del comune, tributi che purtroppo tanta gente 
non paga anche potendolo fare. A tal proposito comunica che si sono scovati  5.200 evasori. 
Rivolgendosi poi al Cons. Craparotta, lo invita a collaborare per la definizione di un regolamento sul 
baratto amministrativo che potrebbe agevolare i cittadini che vorrebbero pagare ma non possono, 
offrendo in cambio dei servizi di cui il comune necessita. In merito alla questione ASACOM tiene a 
precisare che è molto sensibile  a questa problematica e ogni ha cercato di recuperare sempre più 
somme.   

 
Entra il Cons. Stuppia  - Presenti 17 - Assenti 7. 

 

Il Cons. Craparotta , afferma che con l’aiuto delle Commissione Consiliari, si impegnerà a 
lavorare sull’iniziativa riguardante il baratto amministrativo.      

Il Cons. Ditta inizia il suo intervento precisando che non vuole pronunciarsi sugli argomenti 
TARI e sugli equilibri di bilancio, perché li ritiene già superati, ma invita il Sindaco ad essere più 
chiaro quando si rapporta con i cittadini in merito alla  TARI,  dichiarando con trasparenza che la 
tariffa aumenterà del 30%. In merito alla nuova compagine assessoriale, precisa che si aspettava una 
presentazione più chiara e motivata della loro nomina e chiede di capire la motivazione per cui i 
nuovi Assessori sono rimasti 30/40 giorni senza deleghe, risultando il loro lavoro improduttivo e 
gravoso per le casse del comune e  invita i nuovi Assessori a restituire le somme indebitamente 
ricevute. Chiede, inoltre, di capire come mai le deleghe passino da un Assessore all’altro creando 
solo confusione per l’apparato burocratico. Si sofferma sulla rinomina di alcuni Assessori che a suo 
parere non hanno dato nessun contributo e pensa che il rimpasto della Giunta abbia solo lo scopo di 
anticipare la campagna elettorale dell’anno 2024. Porge gli auguri all’Assessore Galfano, anche se 
non ritiene opportuno a fine mandato che venga nominato un nuovo Assessore.. Si rammarica che il 
Sindaco non abbia fatto nessun cenno nei confronti degli Assessori che hanno lasciato la carica.  La 
città, continua il Cons. Ditta, si trova in una situazione indecorosa, manca la pulizia, la manutenzione, 
il cimitero è in condizioni pessime. Anche i servizi sono in una situazione difficoltosa e la stessa cosa 
vale per il turismo, lo sport e la cultura. Conclude il suo intervento, manifestando un giudizio più che 
negativo.  

Il Cons. Stuppia in merito alla tariffa TARI trova superfluo parlarne, perché lo ritiene un 
argomento superato visto che è stata approvata una delibera che ha rimesso al posto i conti e 
condivide la ricerca degli evasori totali dei tributi. In merito al contratto della TARI  ricorda che  è 
stato nominato un consulente, nella speranza che facesse l’interesse di questa amministrazione 
comunale, ma purtroppo ciò non è avvenuto, visto che tutti i benefici sono a carico della SAGER. In 
merito alla nuova compagine assessoriale, non farà riferimenti personali e augura buon lavoro agli 
Assessori. Si complimenta  per la coerenza dell’Ass. Mandina e dell’Ass. Manuzza. Sulla riconferma 
dell’Ass. Foscari, ricorda che lo stesso aveva dichiarato che non avrebbe voluto più cariche 
assessoriali, mentre ora si ritrova a fare l’Assessore e il Vice Sindaco. Per  quel che riguarda l’Ass. 



D’Agostino, si ritiene alquanto sorpreso, visto che lo stesso aveva preso le distanze del Sindaco 
Alfano. In merito all’Ass. Cavarretta, ritiene che abbia fatto il massimo, visto le poche risorse 
finanziarie, anche se poi i meriti sono andati ad altri. Relativamente all’Ass. Calamia, considerato che 
si tratta di un  tecnico, si augura che darà degli importanti contributi, mentre in merito all’Ass. 
Galfano, considerata la propria competenza, spera che si occuperà dei lavori riguardanti il PUG. 

Il Cons. Coppola   nel suo intervento denuncia l’abbandono dello Stato, che dovrebbe 
risarcire i danni subiti dal nostro territorio. Purtroppo continua il Consigliere, tante cose non 
funzionano come il  mancato funzionamento del depuratore, le spiagge non pulite, l’agricoltura che 
non è abbastanza sviluppata, l’abbandono del centro storico dove le attività stanno morendo.  
Ribadisce il concetto che la Sicilia non dovrebbe chiedere l’elemosina, considerate le tante risorse 
insite, come il parco archeologico, le spiagge, l’agricoltura con particolare riferimento alle olive. 

 
 Esce il Cons. Viola – Presenti 16 - Assenti 8 

 
Il Sindaco ribadisce il concetto che si debbano perseguire soprattutto quegli evasori che pur 

potendo pagare non lo fanno, rispetto a chi non può pagare. Chiarisce, inoltre, che il consulente 
esterno era stato nominato per stabilire come dovevano essere modulate all’interno del PEF le 
percentuali delle tariffe tra le famiglie e gli imprenditori, mentre, per quanto riguarda i proventi della 
differenziata assegnati alla ditta SAGER, il Sindaco ribadisce che il contratto era già  stato 
predisposto e comunque assicura che si adopererà per fare meglio in futuro. In merito alla nuova 
compagine assessoriale ed in particolare all’Ass. Foscari, tiene a chiarire che è stato chiesto a tutti gli 
Assessori un sacrificio per il bene del Comune. Rivolgendosi alla Cons. Ditta riguardo al mancato 
ringraziamento agli Assessori dimissionari, chiarisce che i ringraziamenti sono stati scritti, 
formalizzati e resi pubblici. Rileva che non  ha mai visto il Cons. Ditta a partecipare in nessuna 
attività organizzata che coinvolgesse questa città. Conclude dicendo che gli Assessori che 
partecipano in Consiglio Comunale non riceveranno nessun  gettone di presenza, pertanto, non ci sarà 
nessuna doppia attività. 

Il Cons. Ditta risponde che a suo parere i ringraziamenti vanno fatti in Consiglio Comunale e 
non in altri luoghi ed in merito alla mancata partecipazione delle attività a cui fa riferimento il 
Sindaco, tiene a precisare che non ha partecipato in quanto non era stata coinvolta alla preparazione 
delle stesse. 

L’Ass. D’Agostino risponde alle critiche di mancata coerenza, evidenziando che il suo 
percorso nel partito Cinque Stelle dura da dieci anni. Continua dichiarando che si impegnerà a 
portare avanti le attività inerente le proprie deleghe, assicurando che il canile verrà presto aperto e 
tiene ad annunciare che durante il suo percorso si occuperà di  istituire formalmente la Consulta 
Giovanile. 

Il Cons. Stuppia rappresenta  di non  avere utilizzato il  termine “incoerente”.  
 
Esce il Cons. Milazzo – Presenti 15 - Assenti 9 

 
Il Cons. Maltese augura buon lavoro alla nuova compagine assessoriale ed evidenzia alcune 

priorità, quali la pulizia delle grate in vista delle approssimarsi delle piogge e la pulizia del cimitero. 
Il Cons. Manuzza  ringrazia i presenti per gli auguri ricevuti. 
 
Il Presidente in mancanza di ulteriori interventi, esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, 

alle ore 14,05 dichiara chiuso il Consiglio Comunale. 
 

************* 
 

 
 
 
 



Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da 
parte del Consiglio Comunale. 
 

Il Presidente 

F.to Avv. Patrick Cirrincione 

                                                              
   Il Consigliere Anziano              Il Segretario Generale 

F.to Dott. Salvatore Stuppia             F.to Avv. Cinzia Gambino 

 
 

 
 
 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   
ESECUTIVA 
 
ai sensi  dell’art.   12    comma 2°   della 
L.R. 44/91 
 
Castelvetrano, lì  
 
 
 
 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 
 
Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme 
attestazione del messo comunale, che la presente 
deliberazione è stata pubblicata all’Albo Pretorio 
dal ________________ al __________________ 
 
Castelvetrano, lì__________________________ 
 
IL MESSO COMUNALE 
 
_________________________ 
 
 
 
IL SEGRETARIO GENERALE 
 
 ____________________________ 
 

 
 
 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
 
 
Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 
10° giorno dalla relativa pubblicazione, ai sensi dell’art. 12, comma 1°, della L.R. 44/91. 
 
 
                                                                                                    IL SEGRETARIO GENERALE    
 
                                                                                                 
__________________________________ 
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